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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO OESTE DA BAHIA 

 
 
ATA DO CONSELHO UNIVERSITÁRIO Nº 13 / 2022 - SODS (11.01.21) 
 
Nº do Protocolo: 23520.012250/2022-32

Barreiras-BA, 03 de Novembro de 2022

Ata da 31ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal
do Oeste da Bahia.

 

Aos dois dias do mês de junho de dois mil e vinte e dois, às quatorze horas e nove minutos,
reuniram-se, por videoconferência através da plataforma “Google Hangouts Meet”, com
transmissão ao vivo, em caráter ordinário, os membros do Conselho Universitário sob a
presidência do Magnífico Reitor, Professor Jacques Antonio de Miranda, contando com a
participação do Vice-presidente do Consuni, o Vice-reitor, Professor Antonio Oliveira de
Souza, dos Pró-reitores e/ou representantes: Leriane Silva Cardozo (PROPLAN), Clayton
da Silva Barcelos (PROGEP), Adma Kátia Lacerda Chaves (PROGRAD), Jaqueline
Fritsch (PROAD), Daniéla Cristina Calado (PROEC), Vanessa Godoy Kinoshita
(PROTIC) e Alan Thyago Jensen (PROPGP); dos Diretores dos Centros: Vera Regiane
Brescovici Nunes (CMSMV), Valdeilson Souza Braga (CCET), Rafael da Conceição
Simões (CCBS), Tony Silva Almeida (CMBJL), Rubio José Ferreira (CEHU); Bruno
Motta Oliveira (CMLEM), Jairo Torres Magalhães Junior (CMB); do Representante dos
Estudantes: Anderson Souza Barbosa; do Representante Docente de Centro: Leonardo
Santa Inês Cunha (CMSMV); dos Participantes Convidados: Caio Victor Damasceno
Carvalho (Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências Agropecuárias e dos
Alimentos - PPGCAAL) e Stefania Neiva Lavorato (Coordenadora do Programa de Pós-
Graduação em Biociências e Saúde - PPGBS); para tratarem da seguinte pauta: 1) Informes;
2) Relato da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas: a) aprovação
do EDITAL PROAE nº 03/2022 - Seleção Simplificada para Concessão de Bolsa
Inclusiva; considerando o prazo para publicação e cumprimento das etapas do mesmo;
atendendo ao encaminhamento da Pró-Reitoria de Ações Afirmativas e Assuntos
Estudantis - Proae, Processo 23520.003140/2022-80; b) aprovação da Reabertura do
Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA referente às atividades
da Pós-Graduação, no período de 28 de abril a 04 de maio de 2022, para Consolidação de
turmas pelos docentes, referentes aos semestres 2019.1, 2019.2, 2020.1 e 2021.1;
considerando que algumas Coordenações perderam o prazo para o cadastramento; e
visando que os estudantes não sofram prejuízos; atendendo ao encaminhamento da
Secretaria Acadêmica, Processo 23520.012066/2021-10; c) aprovação da Reabertura do
Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA, referente às atividades
da Graduação, no período de 28 de abril a 04 de maio de 2022, para Consolidação de
turmas pelos docentes, referentes aos semestres 2020.1, 2020.2 e 2021.1; considerando
que algumas Coordenações perderam o prazo para o cadastramento; e visando que os
estudantes não sofram prejuízos; atendendo ao encaminhamento da Secretaria
Acadêmica, Processo 23520.012065/2021-67; d) aprovação do EDITAL PROGRAD/CPS
Nº 03/2022 PET BI Humanidades - SELEÇÃO DE BOLSISTA E NÃO BOLSISTAS, da
Pró-reitoria de Graduação - Prograd, Processo 23520.002203/2022-81; e) deferimento do
Recurso interposto pelo estudante do curso de Administração, JUDICAEL GBEWANOU
ALLOTONGNON, referente ao Desligamento do vínculo institucional de estudantes do
Programa de Estudantes-Convênio de Graduação - PEC-G, publicado no EDITAL S.A.
Nº 01/2022 - Edital de Desligamento de Vínculo Institucional de Estudante do Programa -
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Convênio de Graduação - PEC-G, pelo atingimento de critérios expostos no artigo 12 do
Decreto Presidencial nº 7.948, de 12 de março de 2013, Processo 23520.003735/2022-35,
Relator: Conselheiro Levi José Rodrigues; f) deferimento do Recurso interposto pelo
estudante do curso de Medicina, GONZALO FERNANDO ACERO DELGADO,
referente ao Desligamento do vínculo institucional de estudantes do Programa de
Estudantes-Convênio de Graduação - PEC-G, publicado no EDITAL S.A. Nº 01/2022 -
Edital de Desligamento de Vínculo Institucional de Estudante do Programa - Convênio
de Graduação - PEC-G, pelo atingimento de critérios expostos no artigo 12 do Decreto
Presidencial nº 7.948, de 12 de março de 2013, Processo 23520.004108/2022-11, Relator:
Conselheiro Levi José Rodrigues; g) aprovação da Política Institucional de Assistência
Estudantil da Universidade Federal do Oeste da Bahia - UFOB, encaminhada pela
Reitoria da UFOB, Processo 23520.009502/2021-65; h) aprovação do Regulamento do
Programa de Tutoria de Ensino da Universidade Federal do Oeste da Bahia,
encaminhada pela Pró-reitoria de Graduação, Processo 23520.000182/2022-69; i)
aprovação do Parecer da CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos
- APCN do Programa de Pós-Graduação em Biociências e Saúde - PPGBS, proposta pelo
Centro das Ciências Biológicas e da Saúde - CCBS, encaminhada pela Pró-reitoria de
Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004213/2020-99; j) aprovação do
Parecer da CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos - APCN para
o Programa de Pós-Graduação em Ciências Agropecuárias e dos Alimentos - PPGCAAL,
proposta pelo Centro Multidisciplinar de Barra - CMB, encaminhada pela Pró-reitoria
de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004010/2020-01; k) aprovação
do EDITAL PROAE Nº 04/2022 - Avaliação Socioeconômica dos Estudantes-Candidatos
a Concessão de Auxílio da Assistência Estudantil, sob gestão da Pró-reitoria de Ações
Afirmativas e Assuntos Estudantis - Proae, Processo 23520.005140/2022-14; 3) Relato da
Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e Cultura: a) aprovação do EDITAL
PROEC Nº 02/2022 - Programa Institucional de Bolsas de Iniciação à Extensão - Pibiex
2022 - 2023, encaminhada pela Pró-reitoria de Extensão e Cultura - Proec, Processo
23520.002304/2022-51; b) aprovação do Projeto "Adequação de infraestrutura de
pesquisa em sala limpa para cultivo celular e ensaios celulares e moleculares", proposta
classificada para submissão à Chamada Pública MCTI/FINEP/AMBIENTES
CONTROLADOS E SALAS LIMPAS - Seleção Pública de Propostas para o apoio
financeiro a Projetos Institucionais para Implantação, Adequação e Melhoria de
Infraestrutura de Ambientes Controlados e Salas Limpas para Desenvolvimento de
Pesquisa, encaminhado pela Pró-reitoria de Pós-graduação e Pesquisa, Processo
23520.004986/2022-37; c) aprovação do Regulamenta a política de informação do
Repositório Institucional da Universidade Federal do Oeste da Bahia, encaminhada pela
Reitoria da UFOB, Processo 23520.006302/2021-51; d) aprovação do EDITAL PROEC
Nº 03/2022 - 2º Concurso Literário Osório Alves de Castro, sob gestão da Pró-reitoria de
Extensão e Cultura - Proec, Processo 23520.005076/2022-71; 4) Relato sobre a situação
orçamentária da UFOB, exercício 2022, Relator: Conselheiro Jacques Antonio de
Miranda - Presidência do Consuni; 5) Apreciação do Parecer da Câmara de Ensino,
Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas - CEAA referente à Apresentação de Propostas
de Cursos Novos - APCN para o Programa de Pós-Graduação em Ciências
Agropecuárias e dos Alimentos - PPGCAAL, proposta pelo Centro Multidisciplinar de
Barra - CMB, encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-graduação e Pesquisa - PROPGP,
Processo: 23520.004010/2020-01, Relatora: Adma Kátia Lacerda Chaves - Presidente da
CEAA; 6) Apreciação do Parecer da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações
Afirmativas - CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos - APCN do
Programa de Pós-Graduação em Biociências e Saúde - PPGBS, proposta pelo Centro das
Ciências Biológicas e da Saúde - CCBS, encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-graduação
e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004213/2020-99, Relatora: Adma Kátia Lacerda
Chaves - Presidente da CEAA. Havendo quórum, o Vice-reitor, Vice-presidente do
Consuni, Professor Antonio Oliveira de Souza, cumprimentou a todos os conselheiros
presentes em Barreiras, Barra, Bom Jesus da Lapa, Luís Eduardo Magalhães e Santa Maria da
Vitória, e deu início à 31ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da UFOB. Informou
que o Professor Jacques Miranda, Presidente do Consuni, iria entrar mais tarde na reunião pois
tinha compromissos administrativos. Passou ao primeiro ponto de pauta. 1) Informes. O Vice-



09/11/2022 20:27 https://sig.ufob.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=377152

https://sig.ufob.edu.br/sipac/protocolo/documento/documento_visualizacao.jsf?idDoc=377152 3/8

presidente registrou que houve encerramento de mandatos de alguns representações:
Representação dos Técnico-administrativos em Educação - TAE, em 17/05/2022: Ari
Fernandes Santos Nogueira, Keila Ferreira Gomes, Adilson José Souza Melo e Levi José
Rodrigues (suplente Monica Moreira Nunes), como também o da representante Jarine Barboza
Rocha Mensch, vacante desde 11/04/22; Representação Docente do Centro Multidisciplinar de
Luís Eduardo Magalhães, em 23/05/2022: Adriano David Monteiro de Barros (suplente
Samuel Mazzinghy Alvareng). Informou também o início do mandato do Representante
Docente do Centro Multidisciplinar de Santa Maria da Vitória, em 01/06/2022: Leonardo Santa
Inês Cunha. Agradeceu aos conselheiros que encerraram os mandatos pelo trabalho realizado,
discutido nas comunidades, e desejou boas-vindas ao conselheiro Leonardo Cunha, e sucesso
na representação, para levar a discussão ao Centro. Deu também as boas-vindas aos
convidados da reunião: Caio Victor Damasceno Carvalho - Coordenador do Programa de Pós-
Graduação em Ciências Agropecuárias e dos Alimentos - PPGCAAL e Stefania Neiva
Lavorato - Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Biociências e Saúde - PPGBS. O
Vice-presidente Antonio Oliveira mencionou o quanto a Universidade tem avançado com a
aprovação da Política de Assistência Estudantil pela Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e
Ações Afirmativas - CEAA, em 18/05/22. Manifestou satisfação da Pró-reitoria de Ações
Afirmativas Assuntos Estudantis - Proae com a aprovação de uma política com finalidades e
programas em benefício aos estudantes. Destacou a importância dos programas regidos pela
Política de Assistência Estudantil que possibilitarão parcerias externas de apoio aos estudantes,
e agradeceu a todos os membros da CEAA por participarem das sucessivas reuniões para
finalizar a aprovação da Política. Estando presente à reunião, o Presidente Jacques Antonio
de Miranda agradeceu ao professor Antonio Oliveira pela condução da reunião até sua
chegada. Justificou que estava participando de atividade institucional com parceiros da
Universidade no município de Luís Eduardo Magalhães. Agradeceu aos representantes de
categorias que encerraram recentemente os mandatos e pelas contribuições que fizeram aos
Órgãos Superiores. Cumprimentou ao novo conselheiro, Leonardo Cunha, pelo início do
mandato. Agradeceu também a presença dos convidados Stefania Neiva Lavorato e Caio
Victor Damasceno Carvalho, e passou a palavra aos conselheiros para continuidade dos
informes. O conselheiro Rafael Simões registrou a aprovação do edital PET/SAÚDE 2022
para a UFOB, e que a UFOB concorreu pela terceira vez ao edital PET Saúde - Programa de
Educação Tutorial/Saúde do Ministério da Saúde e foi contemplada para executar o programa
PET nessa nova rodada. O conselheiro Bruno Motta informou que a UFOB estava com Stand
na Bahia Farm Show 2022, com período de realização de 31 de maio a 04 de junho de 2022.
Que o Stand contava com a contribuição e participação de Estudantes, Técnico-administrativos
em Educação e Docentes do Campus LEM, tendo como público alvo a Comunidade do Oeste
da Bahia, para divulgação das ações de ensino, pesquisa e extensão da UFOB e
Estabelecimento de Convênios de estágio e Acordos de Cooperação Técnica. A conselheira
Adma Lacerda registrou submissão de proposta institucional do Programa Nacional de
Formação de Professores da Educação Básica - Parfor. ao edital da Coordenação de
Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior - Capes, com encaminhamento de quatro
propostas de cursos. Que obtiveram aprovação e estão na fase de ofertas de vagas. Em seguida,
considerando que teria que participar de um evento institucional juntamente com a Direção do
CMLEM, e dada a importância de inteirar a Comunidade Acadêmica sobre a situação
orçamentária da UFOB, o Presidente Jacques Miranda solicitou aos Conselheiros a
suspensão dos informes e pediu inversão da pauta para antecipar o ponto quatro, ao que todos
concordaram. 4) Relato sobre a situação orçamentária da UFOB, exercício 2022, Relator:
Conselheiro Jacques Antonio de Miranda - Presidência do Consuni. O Presidente Jacques
Miranda se referiu à PEC 206, que traz impactos muito fortes para as instituições de ensino,
tratando de possibilidade de cobrança de mensalidades nas universidades públicas. Registrou a
importância de se posicionar perante a situação, e que a UFOB fez manifestação institucional
por meio das redes sociais. Afirmou que as instituições públicas não podem abrir mão de um
dos princípios que defendem institucionalmente que é a gratuidade do ensino. Enfatizou a
necessidade de se promover um debate forte dentro e fora da Instituição. Ressaltou os efeitos
que os grandes conglomerados têm provocado na educação, e que admitir esse debate é abrir
mão do direito e transformar a educação pública em mercadoria. Que era preciso entender a
atual realidade da educação pública brasileira, e a “imaginação” de que há uma população
privilegiada dentro das universidades. Relembrou que, alicerçados na política de quotas, a
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comunidade universitária começou a ter o perfil do povo brasileiro, o que incomodou e
provocou ataques de alguns seguimentos da sociedade. Registrou que a PEC não foi extinta,
apenas retirada de pauta para retornar futuramente, e que era preciso manter a atenção em sua
movimentação, e ressaltou que a gratuidade da Constituição Federal é ligada às instituições
federais. Fez menção aos sucessivos cortes nos investimentos nas universidades e que este ano
o orçamento foi o menor dos últimos anos. Que esse estrangulamento aos orçamentos das
instituições públicas federais está caminhando para impossibilitar o funcionamento das
universidades, tornando o ensino precário, e fazendo suspender diversas ações antes realizadas.
Apresentou painel com os montantes bloqueados para as instituições federais de ensino e
relatou os cortes que a UFOB sofreu, e os empenhos já feitos, o que vai ocasionar cortes em
outras ações. Após o relato, abriu a palavra para os conselheiros. O conselheiro Rafael Simões
complementou as falas e relatou o momento assustador vivido pelas universidades com todos
os bloqueios que vem sendo sofridos. Fez relatos dos históricos dos bloqueios sofridos ao
longo dos anos. Destacou que a educação é um investimento para a nação, o que não é visto
dessa forma pelos governantes. Destacou as lutas dos(as) reitores(as) de todas as universidades
e da Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais de Ensino Superior -
Andifes para tentar reverter essa situação. O Presidente do Conselho enfatizou que estavam
tratando de um bloqueio de mais de três milhões e seiscentos mil reais, impedindo o
lançamento de futuros editais por não haver orçamento. Destacou que não existem estudos que
justifiquem os cortes orçamentários das instituições e enfatizou que os recursos dispendidos
com as instituições de ensino deveriam ser vistos pelos governantes como um investimento
dentro do projeto de avanço do país. Informou que existe um movimento da frente parlamentar
que apoia as universidades e que vem desenvolvendo um trabalho para que esses cortes
possam se reverter. Afirmou a importância de se fazer o relato para que todos possam ter
acesso a essas informações, mantendo sempre a comunidade ciente dos principais
movimentos, e que as instituições não podem recuar diante dos desafios que ainda tem para
enfrentar, e a importância que o debate seja levado para dentro das unidades da Universidade.
Às quinze horas e vinte minutos, após os esclarecimentos, o Presidente informou que teria que
se ausentar da reunião para cumprir agenda institucional em Luís Eduardo Magalhães, e
passou a condução da reunião ao Vice-presidente, Antonio Oliveira. Com a palavra, o Senhor
Vice-presidente Antonio Oliveira destacou as discussões dentro de algumas unidades e
solicitou que todos mantivessem os debates. Consultou aos conselheiros se havia mais algum
informe. Não havendo, passou a palavra à Presidente da CEAA para apresentação do segundo
ponto de pauta. 2) Relato da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas.
A conselheira Adma Lacerda cumprimentou a todos e passou aos relatos dos documentos
aprovadas pela CEAA: a) aprovação do EDITAL PROAE Nº 03/2022 - Seleção Simplificada
para Concessão de Bolsa Inclusiva; considerando o prazo para publicação e cumprimento das
etapas do mesmo; atendendo ao encaminhamento da Pró-reitoria de Ações Afirmativas e
Assuntos Estudantis - Proae, Processo 23520.003140/2022-80; b) aprovação da Reabertura do
Sistema Integrado de Gestão de Atividades Acadêmicas - SIGAA referente às atividades da
Pós-graduação, no período de 28 de abril a 04 de maio de 2022, para Consolidação de turmas
pelos docentes, referentes aos semestres 2019.1, 2019.2, 2020.1 e 2021.1; considerando que
algumas Coordenações perderam o prazo para o cadastramento; e visando que os estudantes
não sofram prejuízos; atendendo ao encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo
23520.012066/2021-10; c) aprovação da Reabertura do Sistema Integrado de Gestão de
Atividades Acadêmicas - SIGAA, referente às atividades da Graduação, no período de 28 de
abril a 04 de maio de 2022, para Consolidação de turmas pelos docentes, referentes aos
semestres 2020.1, 2020.2 e 2021.1; considerando que algumas Coordenações perderam o
prazo para o cadastramento; e visando que os estudantes não sofram prejuízos; atendendo ao
encaminhamento da Secretaria Acadêmica, Processo 23520.012065/2021-67; d) aprovação do
EDITAL PROGRAD/CPS Nº 03/2022 PET BI Humanidades - SELEÇÃO DE BOLSISTA E
NÃO BOLSISTAS, da Pró-reitoria de Graduação - Prograd, Processo 23520.002203/2022-81;
e) deferimento do Recurso interposto pelo estudante do curso de Administração, JUDICAEL
GBEWANOU ALLOTONGNON, referente ao Desligamento do vínculo institucional de
estudantes do Programa de Estudantes-Convênio de Graduação - PEC-G, publicado no
EDITAL S.A. Nº 01/2022 - Edital de Desligamento de Vínculo Institucional de Estudante do
Programa - Convênio de Graduação - PEC-G, pelo atingimento de critérios expostos no artigo
12 do Decreto Presidencial nº 7.948, de 12 de março de 2013, Processo 23520.003735/2022-
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35, Relator: Conselheiro Levi José Rodrigues; f) deferimento do Recurso interposto pelo
estudante do curso de Medicina, GONZALO FERNANDO ACERO DELGADO, referente ao
Desligamento do vínculo institucional de estudantes do Programa de Estudantes-Convênio de
Graduação - PEC-G, publicado no EDITAL S.A. Nº 01/2022 - Edital de Desligamento de
Vínculo Institucional de Estudante do Programa - Convênio de Graduação - PEC-G, pelo
atingimento de critérios expostos no artigo 12 do Decreto Presidencial nº 7.948, de 12 de
março de 2013, Processo 23520.004108/2022-11, Relator: Conselheiro Levi José Rodrigues. A
conselheira Adma Lacerda destacou que em consulta à Diretoria de Relações Internacionais, e
que foi respondido que a instituição deveria priorizar as normativas institucionais para
apreciação desses casos; g) aprovação da Política Institucional de Assistência Estudantil da
Universidade Federal do Oeste da Bahia - UFOB, encaminhada pela Reitoria da UFOB,
Processo 23520.009502/2021-65; destacou a amplitude e importância da política para os
estudantes da Universidade; h) aprovação do Regulamento do Programa de Tutoria de Ensino
da Universidade Federal do Oeste da Bahia, encaminhada pela Pró-reitoria de Graduação,
Processo 23520.000182/2022-69; informou que a implementação será gradual, permitindo
avaliação; i) aprovação do Parecer da CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos
Novos - APCN do Programa de Pós-graduação em Biociências e Saúde - PPGBS, proposta
pelo Centro das Ciências Biológicas e da Saúde - CCBS, encaminhada pela Pró-reitoria de
Pós-graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004213/2020-99; j) aprovação do
Parecer da CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos - APCN para o
Programa de Pós-graduação em Ciências Agropecuárias e dos Alimentos - PPGCAAL,
proposta pelo Centro Multidisciplinar de Barra - CMB, encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-
Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004010/2020-01; k) aprovação do EDITAL
PROAE Nº 04/2022 - Avaliação Socioeconômica dos Estudantes-Candidatos a Concessão de
Auxílio da Assistência Estudantil, sob gestão da Pró-reitoria de Ações Afirmativas e Assuntos
Estudantis - Proae, Processo 23520.005140/2022-14. Não havendo nenhuma dúvida ou
consideração, o Vice-presidente passou a palavra à Presidente da CPECC, para apresentação
do terceiro ponto de pauta. 3) Relato da Câmara de Pesquisa, Extensão, Comunicação e
Cultura. Com a palavra, a conselheira Daniéla Calado passou aos relatos dos documentos
aprovados na Câmara: a) aprovação do EDITAL PROEC Nº 02/2022 - Programa Institucional
de Bolsas de Iniciação à Extensão - Pibiex 2022 - 2023, encaminhada pela Pró-reitoria de
Extensão e Cultura - Proec, Processo 23520.002304/2022-51; b) aprovação do Projeto
"Adequação de infraestrutura de pesquisa em sala limpa para cultivo celular e ensaios celulares
e moleculares", proposta classificada para submissão à Chamada Pública
MCTI/FINEP/AMBIENTES CONTROLADOS E SALAS LIMPAS - Seleção Pública de
Propostas para o apoio financeiro a Projetos Institucionais para Implantação, Adequação e
Melhoria de Infraestrutura de Ambientes Controlados e Salas Limpas para Desenvolvimento
de Pesquisa, encaminhado pela Pró-reitoria de Pós-graduação e Pesquisa, Processo
23520.004986/2022-37; informou que o projeto tinha um plano de trabalho ligada ao Centro
das Ciências Biológicas e da Saúde - CCBS e o orçamento foi em torno de três milhões e
novecentos mil reais, e que o valor seria modificado para adequação da utilização de fundação
de apoio na realização; c) aprovação do Regulamenta da Política de Informação do Repositório
Institucional da Universidade Federal do Oeste da Bahia, encaminhada pela Reitoria da UFOB,
Processo 23520.006302/2021-51; d) aprovação do EDITAL PROEC Nº 03/2022 - 2º Concurso
Literário Osório Alves de Castro, sob gestão da Pró-reitoria de Extensão e Cultura - Proec,
Processo 23520.005076/2022-71; registrou que as inscrições já haviam sido iniciadas e que o
objetivo do edital era de incentivo à produção literal e valorização do território onde a
Universidade está inserida, e prevê a publicação de um e-book com os quinze contos a serem
classificados. O Vice-presidente agradeceu à Conselheira pelo relato e passou à apreciação do
quinto ponto de pauta. 5) Apreciação do Parecer da Câmara de Ensino, Assuntos
Estudantis e Ações Afirmativas - CEAA referente à Apresentação de Propostas de
Cursos Novos - APCN para o Programa de Pós-Graduação em Ciências Agropecuárias e
dos Alimentos - PPGCAAL, proposta pelo Centro Multidisciplinar de Barra - CMB,
encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-Graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo:
23520.004010/2020-01, Relatora: Adma Kátia Lacerda Chaves - Presidente da CEAA. O
Vice-presidente Antonio Oliveira passou a palavra para o Coordenar da proposta para que
fizesse uma breve apresentação para esclarecimentos de dúvidas dos conselheiros. O
convidado, professor Caio Victor Damasceno Carvalho, Coordenador do PPGCAAL,
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cumprimentou a todos e passou à apresentação da proposta, da qual destacam-se os objetivos:
Qualificar profissionais da Medicina Veterinária, Agronomia, Zootecnia, Nutrição, Farmácia,
Engenharia de Alimentos, Medicina, Engenharia Ambiental e áreas afins: Pesquisa, docência e
produção de conhecimentos científicos; Áreas de higiene e tecnologia de alimentos, inovação
tecnológica, segurança alimentar, produção sustentável, produção e reprodução animal, bem-
estar animal, e agroecologia; Formação de professores para o nível superior; Difusão de
informações para a sociedade local e regional; Acelerar o desenvolvimento da região Oeste da
Bahia; Reconhecimento e expansão nacional das informações obtidas no Oeste da Bahia.
Concluída a apresentação, o Vice-presidente Antonio Oliveira passou a palavra ao
conselheiro Jairo Torres, Diretor do Centro Multidisciplinar de Barra, ao qual a proposta estava
vinculada, para suas considerações. O conselheiro Jairo Torres parabenizou e agradeceu ao
coordenador pela apresentação e destacou que essa era a primeira proposta dos campi fora de
sede na contribuição para a construção da multicampia. Em seguida, o Vice-presidente passou
a palavra à conselheira Adma Lacerda, Presidente da CEAA, para a leitura do Parecer da
Câmara. A conselheira Adma Lacerda cumprimentou a todos e lembrou que pelo Regimento
Geral da UFOB as propostas primeiramente são analisadas pela CEAA e, após os ajustes
necessários, são submetidos ao pleno do Consuni, e passou à leitura do parecer. Após a leitura,
o Vice-presidente Antonio Oliveira passou a palavra aos conselheiros para suas
considerações. A conselheira Adma Lacerda consultou ao coordenador da proposta se depois
da discussão na CEAA foi definida alguma alteração com relação à disciplina de estatística e
qual foi. O coordenador Caio Carvalho respondeu que foi criada uma única disciplina
(estatística experimental) que contará com dois docentes, tanto na área agrícola, quanto na área
animal, para ministrar o componente. E que o registo da hora foi alterado para hora-aula. O
Vice-presidente consultou se haviam mais contribuições. O conselheiro Alan Jensen
parabenizou à equipe da proposta pelo esforço, buscando melhorias do ensino para a região, de
modo geral, na forma de novo programa de pós-graduação. Não havendo mais inscrições, o
Senhor Vice-presidente submeteu ao regime de votação o Parecer da Câmara de Ensino,
Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas - CEAA referente à Apresentação de Propostas
de Cursos Novos - APCN para o Programa de Pós-graduação em Ciências Agropecuárias
e dos Alimentos - PPGCAAL, proposta pelo Centro Multidisciplinar de Barra - CMB,
encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo:
23520.004010/2020-01, que foi aprovado por unanimidade. O Vice-presidente agradeceu ao
Coordenador pela participação e apresentação da proposta. Dando continuidade à reunião,
passou a palavra à convidada Coordenadora do Programa de Pós-Graduação em Biociências e
Saúde - PPGBS, para breve apresentação da proposta aos conselheiros. 6) Apreciação do
Parecer da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e Ações Afirmativas - CEAA
referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos - APCN do Programa de Pós-
Graduação em Biociências e Saúde - PPGBS, proposta pelo Centro das Ciências
Biológicas e da Saúde - CCBS, encaminhada pela Pró-reitoria de Pós-Graduação e
Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004213/2020-99, Relatora: Adma Kátia Lacerda
Chaves - Presidente da CEAA. A convidada Stefania Neiva Lavorato cumprimentou a
todos e passou à apresentação, da qual destacam-se os objetivos: Formar profissionais
capacitados a atuarem como pesquisadores e/ou docentes no ensino superior, bem como na
área das ciências farmacêuticas ou em áreas de saúde correlatas, por meio do desenvolvimento
de pesquisas e disciplinas integrativas que permitam o desenvolvimento científico, tecnológico
e a inovação, com vistas à obtenção tanto de conhecimento, da base à clínica, quanto de
produtos e processos de interesse farmacêutico, que auxiliem no diagnóstico como na
manutenção e recuperação da saúde, a partir dos estudos nas áreas de produtos naturais,
química farmacêutica, alimentos, biotecnologia e nanotecnologia, imunologia, patologia e
saúde coletiva, de modo a contribuir com as necessidades do desenvolvimento sobretudo
regional e nacional, nos setores da saúde; expansão do ensino de pós-graduação na área de
Farmácia na região Nordeste do país, principalmente na região Oeste do estado da Bahia, local
onde inexiste programas de pós-graduação stricto sensu de caráter acadêmico consolidados na
área das ciências farmacêuticas ou em qualquer área da saúde. Em seguida, o Vice-presidente
passou a palavra à conselheira Adma Lacerda, Presidente da CEAA, para a leitura do Parecer
da Câmara. A conselheira Adma Lacerda cumprimentou a todos e passou à leitura do parecer.
Após a leitura, o Vice-presidente Antonio Oliveira passou a palavra aos conselheiros para
suas considerações. O conselheiro Rafael Simões, Diretor do CCBS, ao qual a proposta estava
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vinculada, parabenizou à Coordenadora pela apresentação e agradeceu a todos os envolvidos
pela proposta. O Vice-presidente Antonio Oliveira agradeceu à CEAA pelo parecer
cuidadoso na análise da proposta. Recordou que a proposta nasceu em 2015 e foi sendo
reformulada ao longo dos anos, tratando-se de mais uma pós-graduação stricto sensu para a
região, que é muito importante, e parabenizou a todos que fizeram parte da proposta. A
conselheira Daniéla Calado parabenizou aos proponentes e manifestou dúvida sobre se a
defesa de dissertação tem creditação. A coordenadora Stefânea Lavorato informou que os
créditos não são utilizados para integralizar o mínimo que os estudantes terão que creditar, não
tendo sido considerada a defesa de dissertação para a integralização dos créditos mínimos
exigidos dos estudantes. A conselheira Adma Lacerda observou que o regulamento não
impede que tenha o crédito. O Vice-presidente Antonio Oliveira consultou se haviam mais
contribuições. Não havendo mais inscrições, o Senhor Vice-presidente Antonio Oliveira
submeteu ao regime de votação o Parecer da Câmara de Ensino, Assuntos Estudantis e
Ações Afirmativas - CEAA referente à Apresentação de Propostas de Cursos Novos -
APCN do Programa de Pós-graduação em Biociências e Saúde - PPGBS, proposta pelo
Centro das Ciências Biológicas e da Saúde - CCBS, encaminhada pela Pró-reitoria de
Pós-graduação e Pesquisa - PROPGP, Processo: 23520.004213/2020-99, que foi aprovado
por unanimidade. Concluída a pauta, o Vice-presidente agradeceu aos convidados e
conselheiros pela participação e contribuições para a realização da reunião. Às dezesseis horas
e cinquenta minutos, o Vice-presidente do Conselho, Professor Antonio Oliveria de Souza,
encerrou a 31ª Reunião Ordinária do Conselho Universitário da Universidade Federal do Oeste
da Bahia e nada a mais havendo a ser registrado, eu, Gleicianne Dourado Costa, Secretária dos
Órgãos de Deliberação Superior, lavrei a presente ata que segue assinada por mim e todos os
presentes na reunião de aprovação da ata, estando disponível na íntegra, gravada em formato
digital. Barreiras, 02 de junho de 2022. Ata aprovada na 35ª Reunião Ordinária do Consuni,
realizada no dia 03 de novembro de 2022.
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